

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Langue Régionale d'Alsace

Une option à succès depuis 40 ans au lycée agricole de Rouffach



A l'occasion des **40 ans de l'option Langue Régionale d'Alsace du lycée agricole de Rouffach**, une conférence portant sur "Les châteaux forts de Haute Alsace revisités" est organisée le jeudi 1er février à 19h30, à l'amphithéâtre du lycée.

Elle sera animée par Jean-Marie Nick, journaliste honoraire, animateur et conférencier à l'Université populaire du Rhin (histoire et architecture médiévales d'Alsace), co-fondateur de l'association "Châteaux forts et villes fortifiées d'Alsace".

Au programme de cet anniversaire :

- Conférence « Les châteaux forts de Haute-Alsace » (amphithéâtre)
- Chapitre de la Confrérie Saint-Etienne animé par Jean-Paul Goulby, chancelier receveur (caveau du lycée)
- Mise à l'honneur des collègues ayant mis en place et enseigné l'option au lycée de Rouffach, et tout particulièrement Sorel Hirtz qui l'enseigne depuis... 40 ans !

Quand :

Judi 1er février 2024
19h30

Où :

Lycée de Rouffach
8 aux Remparts
68250 ROUFFACH

CONTACT

Hélène ZOUINKA
Chargée de communication
06 58 26 15 01 / 03 89 78 73 20
helene.zouinka@educagri.fr
communication.epl68@educagri.fr



www.epl68.fr

ENSEIGNEMENT OPTIONNEL LANGUES REGIONALES D'ALSACE «LRA»

Le lycée de Rouffach propose depuis 1982 cette option facultative de la classe de 2de à la classe de Terminale.

> POUR QUI ?

Tous les élèves s'intéressant à l'Alsace, désireux de découvrir ou de mieux connaître le patrimoine alsacien dans ses multiples aspects linguistiques, culturels et historiques peuvent s'inscrire à cette option, qu'ils soient dialectophones ou non. La connaissance du dialecte n'est donc pas nécessaire pour suivre cette option.

La LRA offre l'occasion aux élèves de découvrir les spécificités linguistiques, historiques et culturelles de l'Alsace, la région dans laquelle ils/elles vivent.

> LES OBJECTIFS

- susciter de l'intérêt pour notre culture régionale,
- découvrir nos particularités et richesses de notre région,
- favoriser l'ouverture culturelle de l'échelle régionale à internationale
- le plaisir de travailler autrement (sorties-découvertes sur le terrain...)

> LES COURS

L'enseignement s'articule autour de trois grandes composantes : l'histoire et la géographie, la langue et la littérature, et l'art et l'architecture, qui permettent d'approfondir la connaissance de l'Alsace dans ses spécificités, mais aussi dans les contextes français, rhénan et européen. Cette dernière perspective est fondamentale pour nos jeunes, appelés dans l'Europe de demain à devenir davantage citoyens des régions que citoyens des nations.

1h de cours hebdomadaire de LRA figure à l'emploi du temps des élèves. Les cours se déroulent en français, avec des références ponctuelles au dialecte alsacien.

Une équipe de professeurs de disciplines différentes assure les cours.

Les élèves qui s'inscrivent à l'option s'engagent à suivre les cours.

Des thématiques variées en rapport avec les spécificités régionales sont abordées à l'occasion des cours.

Cette démarche permet alors de réviser et de perfectionner des méthodes de travail transversales à de nombreuses matières.

> BACCALAUREAT ET PARCOURSUP

L'élève inscrit à l'option LRA/LCR ne passera pas d'épreuve mais se verra remettre en fin d'année scolaire de terminale une attestation validant les connaissances des compétences acquises.

L'engagement dans cette option sera également inscrit et valorisé dans Parcours Sup.

Enfin les notes obtenues en LRA sont prises en compte dans le contrôle continu (coef.4).



Cette option facultative doit donc permettre aux candidats

- tout en élargissant leur culture

- de gagner un nombre de points appréciable au baccalauréat, puisque les points obtenus à cette épreuve seront affectés d'un coefficient quatre.